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LES OFFICES DE LA SEMAINE – 2022 / 2023 
 

 

Samedi a de 17h00 à 17h45 Confessions à l’église 
 a  18h00 Messe anticipée du dimanche à St Patern 

____________________________________________________________ 

Dimanche a Messe à St Patern : 
a  9h30 (St Pie V ou forme extraordinaire)  
a 11h00 (forme ordinaire).  

 a 9h30 Messe dans les chapelles :  
1er dimanche du mois à Notre Dame du Rohic 
2e ,3e, 4e, 5e dimanche du mois à Saint Laurent 

____________________________________________________________ 
 

Mardi a 9h30 Messe à la Chapelle Ste Catherine 
a 10h00 à 12h00 ADORATION à la chapelle Ste Catherine 

____________________________________________________________ 
 

Mercredi a 9h30 Messe à la Chapelle Ste Catherine 
a 17h00 Rosaire à l’église avec les « Christi fideles » / confessions 
a 18h30 Messe (St Pie V) à l’église 

____________________________________________________________ 
 

Jeudi a 9h00 Laudes chantées à la chapelle Ste Catherine 
a 9h30 Messe à la Chapelle Ste Catherine 
a 18h00 Confessions à l’église et 18h30 Messe (St Pie V) à l’église

 ____________________________________________________________ 
 

Vendredi a 9h30 Messe à la Chapelle Ste Catherine  
a 10h00 Chapelet à la chapelle Ste Catherine 
a 18h00 Confessions à l’église et 18h30 Messe (St Pie V) à l’église 
a 19h15 à 20h ADORATION et confessions à l’église 
 

*** 
PERMANENCE AU PRESBYTERE 

de 10h à 12h du lundi au samedi et de 16h à 18h du mardi au vendredi 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
 

ABONNEMENT 
Nom :Prénom :                                                .                                     
Adresse :       . 
Téléphone:   E-mail :                           . 
oJe consulte le bulletin paroissial sur le site de la paroisse  
oJe désire recevoir le bulletin paroissial par la poste, je verse 15€.  
oJe soutiens le bulletin et la mission de la paroisse en faisant un don de 10€, 20€, ou ______€ 

Pour tout renseignement, s’adresser au presbytère Saint Patern, 
2 Place Sainte Catherine – 56000 VANNES. Tél. 02.97.47.16.84. paroisse@saint-patern.bzh 
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Éditorial : Le grand jubilé de sainte Anne ! 
 

la rentrée diocésaine, notre évêque, Monseigneur Raymond Centène, 
nous disait : « Tous les 25 ans, l'Église s’attache à célébrer un grand 
Jubilé, pour commémorer la naissance du Christ. Les trois derniers : 

1950, 1975 et 2000. Le jubilé à venir : 2025.  
Pour les bretons et pour les morbihannais en particulier, les trois années à 

venir marqueront le 400ème anniversaire des apparitions de Sainte Anne à Yvon 
Nicolazic, dans le champ du Bocéno. Les apparitions de Sainte Anne se sont déroulées 
sur trois ans, 1623, 1624, 1625. Pour que notre commémoration s’inscrive dans la 
démarche de toute l’Eglise et s’accorde avec elle, nous nous sommes laissés inspirer par 
les paroles de l’un des cantiques chantés dans cette basilique : Sainte Anne Mère de 
Marie, conduis-nous vers Jésus. Sainte Anne, Marie, Jésus, cela rejoint aussi 
l’iconographie et la statuaire traditionnelle ici de la " Trinité bretonne. " » 

Comme tout le diocèse, nous sommes invités à vivre ces trois années de Jubilé 
en paroisse, mais chacun pourra aussi le vivre personnellement, par l’approfondissement 
de sa foi, par la croissance de sa vie chrétienne, grâce aux propositions qui seront faites 
notamment pendant ce Carême.  
  
  En cette  année 2022-2023, le thème est : « Sainte Anne, modèle 
d'Espérance », mettons-nous à son école.  

« Sainte Anne est l’héritière de cette Espérance d'Israël, — nous dit 
Monseigneur Centène — elle en est pour nous le véritable modèle. Stérile, elle donnera 
naissance à Marie, de qui naîtra le Fils de Dieu. La toute-puissance de Dieu permet la 
réalisation de ce qui nous est humainement impossible. Lorsque Sainte Anne apparaît à 
Yvon Nicolazic, c’est le même miracle qui se réalise. Guillemette, sa femme qui était 
stérile, donnera naissance à plusieurs enfants, dont un prêtre. Sainte Anne le chargera 
de rebâtir sa chapelle qui était en ruine, dit-elle, depuis 924 ans et 6 mois. « Rebâtis 
mon Église », c’est un appel à l’Espérance ! Dans notre époque si troublée, marquée par 
les épidémies, la guerre, la crise économique, la perte des repères, la crise des valeurs, 
si nous voulons aller de l’avant, nous devons nous-aussi redécouvrir l’Espérance ; l’élan 
nécessaire quand nous ne pouvons plus avancer. C’est le moment où Dieu entre en 
scène. L’Espérance repose sur la certitude que Dieu peut tout, qu’Il nous mène là où 
nous ne pouvons pas aller, parce que nous n’en n’avons pas la force. L’Espérance est 
cette vie qui jaillit du tombeau du Christ Ressuscité et qui nous accompagne vers 
l’héritage céleste, à travers les méandres de notre vie. » 
  

Aussi pour vivre ce Jubilé pleinement, obtenir les grâces que Dieu veut nous 
donner, et grandir dans cette vertu Théologale d’Espérance, nous vous invitons de tout 
cœur à vivre les événements de la paroisse en ce carême 2023. 

Pour cela nous aurons la Retraite de Carême, les 10,11, 12 mars, prêché par 
Monsieur l’abbé André Guillevic, qui a été pendant 20 ans à sainte Anne d’Auray. 
Connaissant à merveille son histoire et les grâces que la grand-mère de Jésus y dispense, 
il saura nous faire pénétrer pleinement dans ce Jubilé, méditer sur les apparitions et 
nous disposer à en obtenir les grâces. (Dans ce bulletin nous vous donnons le 
programme.) 

Nous aurons aussi un temps fort chaque dimanche de carême, en vous invitant 
à des Vêpres prêchées, où nous vous aiderons par la prière de l’Église et 
l’enseignement : à faire le point sur notre manière d’être disciple et sur ce que je dois 

A 
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faire pour être toujours plus apôtre missionnaire du Seigneur. Il y aura aussi deux 
concerts qui seront proposés. (Dans ce bulletin nous vous donnons le programme.) 

Nous irons ensuite en paroisse, vivre notre démarche Jubilaire à sainte Anne 
d’Auray le dimanche 30 avril après midi et ainsi obtenir l’indulgence plénière pour 
nous même et beaucoup de grâce pour nos familles. Après les messes du matin célébrées 
à la paroisse ou sur site, nous nous retrouverons à sainte Anne d’Auray, pour un pique 
nique, à 14h il y aura un jeu intergénérationnel, à 15h la procession Jubilaire aux 
différents lieux du sanctuaire, avec chapelet et confessions, à 16h les Vêpres et Salut du 
Saint Sacrement. 
 

Pour nous accompagner, la statue de sainte Anne est mise en valeur dans 
l’église avec un cierge, qui nous rappelle le cierge dont sainte Anne s’est servi pour aider 
Yvon Nicolazic à retrouver la statue originale au Bocéno. Et dans la Chapelle Ste 
Catherine une belle statue a été offerte à la paroisse qui nous aidera à vivre ce Jubilé 
avec intensité. 

Sainte Anne est la patronne de la Bretagne, dans ces temps difficiles que nous 
vivons, implorons sa protection et vivons ce Jubilé de tout cœur. 

Abbé Raphaël d’Anselme, curé de la paroisse 
 
 

Le Carême sur la paroisse 
 
 

Le Carême est un temps de 40 jours (de quadragesimæ, le quarantième) pour 
préparer son corps à et son âme à Pâques, la plus grand fête de l'année, fondement de 
notre foi (« Si le Christ n'est pas ressuscité, notre foi est vaine. » (1 Co 15, 14) ).  

Nous accompagnons Jésus dans sa grande retraite au désert avant sa vie 
publique.  

Nous vivons les « 3 P » : prière, partage et pénitence.  
L'Église nous demande aussi des efforts communs pour recevoir les grâces du 

Carême : s'abstenir de viande le vendredi, jeûner (ne garder qu'un repas et deux 
collations) le mercredi des Cendres et le Vendredi Saint.  

Chacun doit vivre une purification et une conversion de con cœur.  
 
Mercredi 22 février : Cendres 
Messe à 9h30 (Forme ordinaire) à l'église avec imposition des cendres 
Rosaire à 17h  
Messe à 18h30 (Forme extraordinaire) à l'église avec imposition des cendres 
 
Chaque vendredi de Carême : Chemin de Croix à 17h à l’église 
 
Dimanche 26 février : Vêpres à 16h à l'église, avec prédication de l'abbé Renoult : « le 
Carême, retour aux Essentiels »  
 
Dimanche 5 mars : Vêpres à 16h à l'église, avec prédication de l'abbé Portalis : « Service 
et Prière » 
 
10-12 mars : Retraite paroissiale (voir ci-dessous) 
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Dimanche 19 mars : 16h : Concert orgue et flûte à l'église (avec retransmission sur 
grand écran), au profit de la restauration de l'orgue 
 
Dimanche 26 mars : Vêpres à 16h à l'église, avec prédication de l'abbé d'Anselme : 
« L’esprit Missionnaire c’est rayonner ma rencontre avec le Christ » 
 
Dimanche 2 avril : Messes aux horaires habituels avec bénédiction des Rameaux 
 
Semaine sainte : du 3 au 9 avril 

 
 

Notre retraite paroissiale 2023 
 

« Vivez l'espérance, j'ai déjà trouvé ici beaucoup d'espérance. »  
(Saint Jean Paul II à Ste Anne d'Auray le 20 Septembre 1996) 

 
Cette année, la paroisse propose à nouveau un temps de retraite de Carême sur 

l'espace d'un week-end. Puisque nous entrons dans jubilé diocésain de Sainte Anne, nous 
avons fait appel au père André Guillevic, ancien recteur du sanctuaire, qui nous 
proposera une retraite sur le thème « vivre l'espérance ». 
Quel est le message de Sainte Anne, de Nicolazic et de son 
épouse, pour nous aujourd'hui ? Quelles épreuves 
traversaient les chrétiens à cette époque ? Quels signes nous 
laissent ces apparitions pour notre vie spirituelle ? Plusieurs 
conférences ouvertes à tous donneront l'occasion de vivre un 
moment fort de Carême.  
 
Vendredi 10 mars 
19h30 soirée spéciale pour les 15-25 ans, avec adoration et dîner offert  
 
Samedi 11 mars  
8h00 Messe en Forme extraordinaire  
8h30 accueil et café 
9h 1ère conférence : Le contexte général et local au temps des apparitions 
10h chapelet et pause 
11h 2ème conférence : Les signes et les apparitions  
Pause déjeuner 
14h 3ème conférence : Le message de sainte Anne d’Auray 
15h adoration et confessions 
16h 4ème conférence : Transmettre ou disparaître 
16h45 temps de partage 
18h messe anticipée du dimanche prêchée par l'abbé Guillevic (forme ordinaire) 
 
Dimanche 12 mars  
9h30 messe prêchée par l'abbé Guillevic (forme extraordinaire) 
11h messe célébrée et prêchée par l'abbé Guillevic (forme ordinaire) 
 

Garderie pour les enfants le samedi, sur inscription 
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Nos joies et nos peines 
 
Baptême :  7 janvier : Ernest Canevet 
 
Obsèques : 
4 janvier : Mme Yvette Detilleux 
5 janvier : Mme Elise Huido 
5 janvier : MmeYvette Luec 
6 janvier : Mr Alain Mahéo 
 

10 janvier : Mme Eliane Goulard 
12 janvier :Mme Eliane Rouxel 
19 janvier : Mme Marie Mahé 
20 janvier Mr Miguel Alberto 
21 janvier : Mr Leon Le Gargean 

  
« Mère de miséricorde » est une fraternité de plus de 3000 personnes dont la mission 
est d'apaiser ou consoler toute souffrance liée à l'accueil de la vie depuis son 
commencement jusqu'à son terme naturel. 
Ses bénévoles accueillent, accompagnent, écoutent, prient, jeûnent, soutenant ainsi les 
femmes, les hommes ou les couples confrontés à la question de l'accueil de la vie ou au 
deuil de l'enfant qui n'a pas vu le jour''. 
Il existe des chaînes de jeûne dans toute la France y compris à Vannes. 
Une fois par mois une heure de prières pour la vie va être mise en place à la Chapelle 
Sainte Catherine. La première aura lieu le mardi 28 février de 18 h à 19 h. 
 
 
Intention de prière du Saint-Père pour le mois de Janvier 
Pour les paroisses. Prions pour que, en vivant une vraie communion, les 
paroisses soient de plus en plus des communautés de foi, de fraternité et 
d’accueil envers les plus démunis. 

 
 
 
 

* * * 
 
 

Le Scapulaire du Mont Carmel 
 

Lors de la dernière apparition du 17 octobre 1917, les enfants virent de 
nombreux personnages terrestres apparaître, entre autres la Vierge sous l’aspect de 
Notre Dame du Carmel, tenant le scapulaire dans la main droite.  

 
Qu’est-ce que le scapulaire ? 
« La Sainte Mère Église a institué des sacramentaux, qui sont des signes sacrés 

par lesquels, selon une certaine imitation des sacrements, des effets surtout spirituels 
sont signifiés et sont obtenus par la prière de l’Église. Par eux, les hommes sont disposés 
à recevoir l’effet principal des sacrements, et les diverses circonstances de la vie sont 
sanctifiées ». Ils sont non d’institution divine, mais institués par l’Église en vue de la 
sanctification. 

Les scapulaires sont des sacramentaux, conçus pour montrer l'engagement du 
porteur à une confrérie, à un saint, ou à un mode de vie et lui rappeler les promesses 
qu’il a faites. Le scapulaire est un habit qui protège celui qui en est revêtu et lui fait 
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obtenir des grâces spirituelles et corporelles parfois qualifiées à juste titre de 
miraculeuses. 

Le mot scapulaire vient du latin scapula qui signifie épaule. A l'origine (et on le 
voit dans la Règle de saint Benoît, ch. 55 : « nous croyons que dans les régions 
tempérées une coule et une tunique suffisent pour chaque moine, avec un scapulaire 
pour le travail»), c'était plutôt un vêtement de travail, déjà utilisé par les pères du 
désert, destiné à protéger les vêtements ordinaires, normalement serré à la taille par 
une ceinture. Il se composait de deux pans d'étoffe, devant et derrière, tombant 
jusqu'aux pieds (et parfois un capuchon solidaire du scapulaire).Puis ce vêtement est 
devenu une part de l'habit religieux, porté en permanence …sauf, dans certains ordres, 
pour travailler (à cause de la gêne qu'il peut représenter pour travailler la terre par 
exemple). 

Le «scapulaire monastique» est donc apparu en premier, peut-être dès le 7ème 
siècle dans l’ordre de saint Benoît. Il peut varier dans la forme, la couleur, la taille et le 
style.  

En signe d'affiliation à certains tiers-ordre, des laïcs ont pu porter au fil du 
temps, des scapulaires de taille beaucoup plus petite, et plus courts, sous les vêtements, 
parfois d'ailleurs remplacés tout simplement par une médaille. 

Il se compose généralement de deux petits morceaux de tissu, de quelques 
centimètres qui peuvent représenter des images religieuses ou du texte. Ceux-ci sont liés 
par deux bandes de tissu ou des liens qui reposent sur les épaules. 

Dans de nombreux cas, le scapulaire engage le porteur à suivre des 
promesses. Quelques-unes des promesses sont enracinées dans la tradition, et d'autres 
ont été formellement approuvées par les dirigeants religieux. Par exemple, pour les 
catholiques romains, au cours des siècles plusieurs papes ont approuvé le port du 
scapulaire et leur ont attribué des indulgences spécifiques.  

Saint Paul parle également de l’armure spirituelle. (Ep 6, 10-17) : 
« Pour finir, armez-vous de force dans le Seigneur, de sa force toute puissante. Revêtez 
l’armure de Dieu pour être en état de tenir face aux 
manœuvres du diable. Ce n’est pas à l’homme que 
nous sommes affrontés, mais aux Autorités, aux 
Pouvoirs, aux Dominateurs de ce monde de ténèbres, 
aux esprits du mal qui sont dans les cieux. Saisissez 
donc l’armure de Dieu afin qu’au jour mauvais, vous 
puissiez résister et demeurer debout, ayant tout mis 
en œuvre. Debout donc! À la taille, la vérité pour 
ceinturon, avec la justice pour cuirasse et, comme 
chaussures aux pieds, l’élan pour annoncer l’Évangile 
de la paix. Prenez surtout le bouclier de la foi, il 
vous permettra d’éteindre tous les projectiles 
enflammés du Malin. Recevez enfin le casque du 
salut et le glaive de l’Esprit, c’est-à-dire la Parole de 
Dieu. » 

Le scapulaire est l'habit de la Vierge. Il est le 
signe extérieur d’une relation spéciale, filiale et 
confiante avec la Vierge.  

Le scapulaire est un vêtement de salut, une 
cuirasse et un bouclier spirituels, une robe 
d'innocence dont nous revêt la Mère de Dieu. L'habit 
est un signe d'appartenance de celui qui le porte à la 
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personne de qui il l'a reçu, et, en retour, de la protection de cette personne.  
Le scapulaire manifeste donc, de la part de celui qui le porte, la consécration 

et l'appartenance volontaire à Marie, et de la part de Notre-Dame, l'engagement à 
secourir celui qui le porte en toute occasion, particulièrement à l'heure de la mort. 

Saint Louis-Marie Grignion de Montfort, dans son Traité de la vraie dévotion à la 
Sainte Vierge, donne aux dévots serviteurs de Marie (au nombre desquels ceux qui 
portent le scapulaire auront à cœur d'être comptés) un programme de vie en l'honneur 
de la Mère de Dieu : « Faire toutes nos actions par Marie, avec Marie, en Marie et pour 
Marie, afin de les faire plus parfaitement par Jésus-Christ, avec Jésus-Christ, en Jésus 
et pour Jésus » (n. 43). Un programme qui peut mener loin les âmes généreuses !  

De nombreux scapulaires existent qui sont comme des ancres qui nous relient au 
monde invisible : au Seigneur à la Sainte Vierge, à tel saint. 

Le Scapulaire du Mont Carmel est composé de deux morceaux de laine brune de 
forme rectangulaire ou carrée, non tricotés mais tissés, reliés entre eux par deux fils de 
manière à pouvoir être portés, un morceau sur la poitrine et l'autre sur le dos (il 
symbolise le « tablier protecteur » des Carmes). 

Il nous a été offert par la Sainte Vierge, en 1251, par un religieux carme nommé 
(Saint) Simon Stock. En effet, à cette période, l'Ordre souffrait d'une grande fragilité. 
Par la prière confiante de ce religieux, Marie lui apparaît en Notre Dame du Mont 
Carmel, tenant l'Enfant Jésus qui présente le scapulaire. Elle dit : « Reçois, mon cher 
fils, ce scapulaire de ton Ordre comme le signe distinctif de ma confrérie et la marque 
du privilège que j'ai obtenu pour toi et les enfants du Carmel. 
Celui qui mourra revêtu de cet habit sera sauvé, il ne souffrira jamais les feux éternels. 
C'est un signe de salut. Une sauvegarde dans les dangers, un gage de paix et d'éternelle 
alliance. » 
  En 1322, le pape Jean XXII reçoit la visite de la Sainte Vierge qui lui rappelle sa 
maternelle protection par le port du saint scapulaire et lui précise ce qu'on nomme la 
Bulle sabbatine ou privilège sabbatin : Pour tous ceux qui auront porté dignement le 
saint scapulaire, qui réciteront les prières et auront observé la chasteté selon leur statut 
(totale bien sûr pour les religieux et conjugale pour les fidèles laïcs), la Vierge Marie 
promet la rapide libération des âmes du Purgatoire, le premier samedi suivant leur mort. 
 

Comment porter dignement le Scapulaire ? 
Que l'on soit religieux ou fidèle laïc, il suffit de répondre à l'appel de Marie dans 

nos cœurs, de L'honorer profondément et d'adopter autant que possible une attitude 
digne d'Elle. Qui le reçoit est associé à un degré plus ou moins intime à l'Ordre du 
Carmel. 
  Il faut vouloir sincèrement éviter de pécher, et prier notre Bienfaitrice Mère du 
Ciel quotidiennement. Bien sûr, dans notre imperfection, la tentation peut nous mettre 
à l'épreuve mais si notre désir est profond de mettre tout en œuvre pour ne pas 
succomber, là, agissent les grâces du port du scapulaire. Saint Louis-Marie Grignion de 
Montfort, qui recommandait beaucoup le scapulaire du Mont-Carmel, insistait cependant 
sur la droiture nécessaire aux personnes qui le recevaient : le port du scapulaire 
nécessite « que la personne soit dans la résolution de sortir de son péché », sinon « on se 
rendrait du nombre des faux dévots de la Sainte Vierge. » 
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Quotidiennement : Le Scapulaire doit être porté nuit 
et jour autour du cou. Il doit être retiré le moins 
longtemps possible (ex : douche).Pour remédier au 
problème de tremper le tissu, il existe une médaille 
représentant d’un côté le Sacré-Cœur de Jésus et de 
l’autre côté la Vierge Marie, qui peut être portée 
exceptionnellement. (..) le scapulaire peut en changer 
autant de fois que nécessaire.  

La médaille du scapulaire, ainsi que les 
prochains scapulaires ne nécessitent aucunement 
l'imposition d’un prêtre puisque cela a été fait la 
première fois définitivement.  
Attention : le port de la médaille doit vraiment se 
faire si nécessaire. 
Les trois promesses de la Très Sainte Vierge 
concernant le scapulaire du Mont Carmel sont : 
. la préservation des flammes éternelles, 
. la rapide libération du purgatoire (privilège sabbatin) 
. la protection contre les dangers de l'âme et du corps, 

Pour bénéficier de ces trois promesses, il faut porter dignement le scapulaire dont 
l'imposition est faite par un prêtre ou un diacre. 
 

 

* * * 
 

Un mois, un saint : Sébastien 
Saint Sébastien naît à Narbonne vers 260 d’un père gallo-romain et d’une mère citoyenne 
de Milan, tous deux chrétiens.  

Il s’engage dans l’armée et, apprécié par les co-empereurs Maximien (244 – 310) 
et Dioclétien (244 – 311), il est nommé commandant de la première cohorte de la garde 
prétorienne. Il profitait ainsi de son prestige de centurion primipile pour affermir dans 
leur foi ses coreligionnaires chrétiens condamnés au martyr. Il intervint de même lorsque 
les frères jumeaux Marcellin et Marc, cédant aux supplications de leurs parents, épouses 
et enfants, allaient sacrifier aux idoles et renier ainsi leur foi chrétienne. Impressionnés 
par les paroles du Saint, ils allèrent alors joyeusement au supplice, et leurs parents se 
convertirent aussitôt, ainsi que leur gardien Nicostrate dont l’épouse Zoé, muette venait 
d’être guérie par l’intercession du Saint. 

Averti de ce miracle, le préfet de Rome Chromace, très malade, fit venir à son 
chevet Saint Sébastien et guéri. Il se convertit aussitôt, ainsi que son fils Tiburce et 
toute leur maison, à la vraie foi. 

Le préfet Fabien fit exécuter immédiatement tous ces nouveaux convertis, 
baptisés par le prêtre Polycarpe, et dénonça à Dioclétien comme chrétien Saint 
Sébastien, le propre chef de sa garde. L’empereur, furieux par ce qu’il considérait 
comme une trahison, le fit attacher à un poteau et percer de flèches par ses propres 
soldats. 

Bien que criblé de traits, au point de ressembler à un hérisson, il n’en mourut 
point, et une pieuse veuve chrétienne – la future Sainte Irène de Rome – le soigna et le 
guérit de ses multiples blessures. 
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A peine rétabli, Saint Sébastien se rendit au Palais et reprocha aux deux 
empereurs l’injustice et la dureté de leur persécution envers les chrétiens. Il fut 
immédiatement arrêté, battu à mort puis son corps fut jeté dans l’égout principal de 
Rome, le Cloaca Maxima. Mais Sainte Lucine, avertie par une vision du Saint, retrouva 
son corps et le déposa dans les catacombes de la Via Appia. Sur celles-ci, restaurées par 
le Pape Saint Damase (300 – 384), l’empereur Constantin (274 – 337) fit ériger une 
basilique, d’abord dédiée aux Saints Pierre et Paul, puis à Saint Sébastien. Mais devant 
les menaces d’invasions sarrasines, ses reliques furent transférées à Saint Pierre aux 
Liens. 

Dans la mythologie grecque la peste est 
représentée par des flèches tirées par le dieu Apollon, 
si bien que par analogie à son supplice, la sagittation, 
dont il réchappa, Saint Sébastien deviendra le saint 
thaumaturge imploré pour se protéger des épidémies 
de peste très fréquentes au Moyen Age. De nombreuses 
églises obtinrent des fragments de ses reliques, mais la 
translation la plus importante fut celle obtenue par 
l’abbé Hilduin de Saint Denis pour l’abbaye Saint 
Médard de Soisson mais ces reliques disparurent 
pendant la destruction de l’église à la Révolution 
Française. 

Saint Sébastien est fêté le 20 janvier et son 
attribut est une flèche lorsqu’il n’est pas représenté 
percé par celles-ci. Il est le Saint Patron de nombreuses 
villes d’Europe et comme saint militaire, celui des 
fantassins et des confréries archères. 
 
 

* * * 
 

Contre les épidémies : Prière à Saint SÉbastien 
En 1722, au cours d'une épidémie, des paroissiens de Barbâtre et de La 

Guérinière, alors unique paroisse, sont allés à pied au sanctuaire de Saint Sébastien-sur-
Loire. L'épidémie cessa. 
 

Saint Sébastien, écoute notre prière et présente-la au Seigneur. 
Tu as été attaché et percé de flèches, mais ton corps inerte a été 
rendu à la vie. 
Obtiens-nous une nouvelle vigueur. Rends fermes nos pas sur les 
chemins que Dieu a tracé. 
Saint Sébastien, mon âme est bouleversée et toute ma force m'a 
abandonné. 
Les flèches t'ont fait perdre du sang mais pas la foi. 
Ne m'abandonne pas. 
N'abandonne pas ceux et celles qui sont touchés par la maladie. 
Aide-nous à garder l'espérance dans le Seigneur, 
la volonté de guérir et celle de soigner à notre tour. Amen 
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Le Futur de l’Église – Benoît XVI, le 1/1/2018 
 

  

"Si rien n'est sacrifié, rien n'est obtenu", disait Hélie de de Saint-Marc ! 

Je pense, non, je suis sûr, que le futur de l’Église viendra de personnes 
profondément ancrées dans la foi, qui en vivent pleinement et purement. Il ne viendra 
pas de ceux qui s’accommodent sans réfléchir du temps qui passe, ou de ceux qui ne 
font que critiquer en partant du principe qu’eux-mêmes sont des jalons infaillibles. Il ne 
viendra pas non plus de ceux qui empruntent la voie de la facilité, qui cherchent à 
échapper à la passion de la foi, considérant comme faux ou obsolète, tyrannique ou 
légaliste, tout ce qui est un peu exigeant, qui blesse, ou qui demande des sacrifices. 
  Formulons cela de manière plus positive : le futur de l’Église, encore une fois, 
sera comme toujours remodelé par des saints, c’est-à-dire par des hommes dont les 
esprits cherchent à aller au-delà des simples slogans à la mode, qui ont une vision plus 
large que les autres, du fait de leur vie qui englobe une réalité plus large. Il n’y a qu’une 
seule manière d’atteindre le véritable altruisme, celui qui rend l’homme libre : par la 
patience acquise en faisant tous les jours des petits gestes désintéressés. Par cette 
attitude quotidienne d’abnégation, qui suffit à révéler à un homme à quel point il est 
esclave de son égo, par cette attitude uniquement, les yeux de l’homme peuvent 
s’ouvrir lentement. 

L’homme voit uniquement dans la mesure où il a vécu et souffert. Si de nos 
jours nous sommes à peine encore capables de prendre conscience de la présence de 
Dieu, c’est parce qu’il nous est tellement plus facile de nous évader de nous-mêmes, 
d’échapper à la profondeur de notre être par le biais des narcotiques, du plaisir etc. 
Ainsi, nos propres profondeurs intérieures nous restent fermées. 

S’il est vrai qu’un homme ne voit bien qu’avec le cœur, alors à quel point 
sommes-nous aveugles ?  
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